

Alertan por aumento de accidentes industriales en el país

Los casos más recordados sucedieron en Barranquilla y Cartagena, con una víctima mortal y pérdida estructural.

DEIVIS LÓPEZ ORTEGA - CORRESPONSAL DE EL TIEMPO - BARRANQUILLA

Barranquilla no olvidó aquella tragedia ocurrida en la madrugada del 21 de diciembre de 2022, cuando una explosión en una empresa que almacena combustible, en la vía 40, dejó como saldo un bombero muerto.

La única víctima mortal fue identificada como Javier Enrique Solano Ruiz, sargento del Cuerpo de Bomberos de Barranquilla, con 53 años de edad, uno de los primeros en atender la emergencia a las 4:30 a. m.

La conflagración, que se originó en los depósitos con 54.000 barriles de combustible, solo fue extinguida a las 3 p. m. del viernes 23 de diciembre. Para lograrlo, participaron la Armada Nacional desde el río. También personal del aeropuerto de Santa Marta y Bomberos de Ecopetrol, en Cartagena. Se-

gún denunció la Asociación de Ingenieros Químicos del Atlántico, Barranquilla no contaba con suficiente espuma refrigerante.

Este año, el viernes 8 de marzo, ocurrió la emergencia en Contecar, zona portuaria de la capital de Bolívar. Allí, un voraz incendio se produjo pasadas las 11 de la mañana en dos bodegas pertenecientes al Grupo Puerto de Cartagena.

El suceso dejó al menos 10 personas afectadas, algunas con lesiones, entre ellos seis bomberos que atendieron y controlaron la situación en el transcurso del día.

También se generaron afectaciones al medioambiente. De acuerdo con EPA Cartagena, una semana después persistían vertimientos de químicos en cuerpos de agua aledaños a las bodegas de Contecar.

Hechos como estos hacen

parte de una serie de casos que han alarmado a especialistas y a las autoridades en general.

De acuerdo con fuentes oficiales como el Consejo Colombiano de Seguridad (CCS), los datos más cercanos muestran un incremento sostenido cercano al 6 por ciento, en la accidentalidad anual respecto al 2021.

Dejando como saldo, trabajadores muertos o lesionados, comunidades afectadas, impactos ambientales irreversibles y pérdida de infraestructura operativa en la mayoría, demostrando que existen falencias en los modelos actuales de gestión del riesgo y respuesta a emergencias.

Para Sacs Group, compañía concentrada en la gestión de riesgos, emergencias y contingencias industriales, la inexistencia de un modelo de gestión, una “muy pobre” cultura de prevención, la deficiencia en la seguridad de los procesos industriales y una amplia tolerancia al riesgo son algunas de las causas que han desencadenado catástrofes ocurridas en el país.

Al respecto, Carolina López, gerente técnica de la firma, señala que los impactos de incendios, explosiones y derrames de sustancias o materiales inflamables, tóxicos y explosivos, que corresponden a los principales ac-

cidentes industriales, son prevenibles.

Lo anterior, mediante estrategias para la identificación y caracterización de los riesgos, medidas para reducir y monitorear el riesgo y, finalmente, mediante estrategias y procedimientos para desplegar una oportuna y correcta respuesta a la emergencia.

“Siempre he dicho que nunca estamos ciento por ciento preparados para atender una emergencia, porque todas las emergencias son diferentes. Pero lo que sí podemos hacer es garantizar tener más conocimientos, tener más experiencia y de esta manera poder tener estrategias más puntuales en la cuestión de las emergencias”, dice López.

La gerente explica que el propósito es atender la emergencia de manera eficaz, lo que permite prevenir que la emergencia sea más grande, contribuyendo no solo a salvar vidas, sino también al cuidado del medioambiente. En ese sentido, recuerda la emergencia en Contecar.

“El primer panorama ante una emergencia es qué hago, cómo lo hago y qué medios voy a tener; entonces el foco siempre es tener muy claras las estrategias, tener muy claro cuál es el paso a paso para responder”, concluye.

Condolencias

EL SEÑOR
MIGUEL ALFONSO CASTIBLANCO MARTINEZ
Descansó en la Paz del Señor

Su esposa Nelly Montes de Castiblanco, sus hijos Sandra y Mauricio, sus nietas Laura y Catalina su nuera María Cecilia y su yerno Mauricio. Lamentan profundamente su fallecimiento e invitan a la Ceremonia de exequias que se realizará hoy lunes 22 de julio de 2024 a las 11:30 a.m. en la Parroquia de Cristo Rey (Calle 98 # 18 A 23). Posteriormente Jardín Parque Los Olivos.

Velación: Funeraria La Candelaria (Calle 98 # 18 A 23) Sala 3 Santa María